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 3 

Ata da 7ª Reunião da Diretoria Executiva (Biênio 2018-2020) da Associação Brasileira 4 

de Ensino de Ciências Sociais (ABECS), realizada no dia 22 de abril de 2020, com início 5 

às 10:00 no horário de Brasília, por via remota. Participaram dessa reunião o Presidente, 6 

Thiago Ingrassia Pereira, o 1º Vice-Presidente, Cristiano das Neves Bodart, a 2ª Vice-7 

Presidente, Fernanda Feijó, o Secretário Executivo, Thiago de Jesus Esteves, a 1ª 8 

Secretária Adjunta e Rafaela Reis Azevedo de Oliveira e a Tesoureira, Vanessa 9 

Porciúncula  10 

O presidente, Thiago Ingrassia, deu às boas-vindas aos membros da diretoria-executiva, 11 

salientou a importância dos encontros e submeteu aos presentes a seguinte pauta para a 12 

reunião: 13 

i. Memória dos assuntos tratados no grupo de Whats’App 14 

ii. Informes das URs 15 

iii. Organização do IV Congresso Nacional 16 

iv. Demanda PNLD 17 

v. Prorrogação de Mandato 18 

vi. Pagamentos dos filiados 19 

A secreta Adjunta, Rafaela Reis fez um breve relato sobre os principais pontos tratados 20 

no grupo de Whats’App entre a data da última reunião, 06 de agosto, a 21 de abril. Destaca 21 

o período conturbado, considerado que na segunda semana de março o país entrou em 22 

isolamento social em função da pandemia do Coronavírus. Diante disso, adiamos nossa 23 

reunião previamente agendada para o dia 03 de abril e a realizamos somente no dia 22 do 24 

referido mês. No que compete à organização e realização do IV Congresso, foram 25 

realizadas indicações para a programação do evento, modelo de envio dos trabalhos e 26 

abertura de edital para proposição de oficina. Contudo, no dia 19 de abril a coordenação 27 

local e a executiva nacional optaram por publicar uma nota adiando a realização do 28 

evento, considerando que há muitas incertezas a respeito do retorno de atividades 29 

presenciais em todo o país. Em meio a isso, a ABECS assinou de forma coletiva, junto à 30 

outras entidades e movimentos sociais, o Manifesto por um combate à Pandemia da 31 

covid-19 que proteja toda a população brasileira.  32 

Seguindo para a pauta dois da reunião, Fernanda Feijo deu notícias sobre uma reunião 33 

com a Unidade Regional de São Paulo, que teve como pauta a realização do Congresso e 34 



do novo currículo do ensino médio, cujo conteúdo de Sociologia contém muitos 35 

equívocos e que decidam fazer uma nota para incentivar professores da área de ciências 36 

humanas a participarem da consulta pública. Já na UR de Minas Gerais, Rafaela Reis 37 

noticiou o início da organização da olimpíada estadual e também de uma nota em apoio 38 

aos professores da rede estadual, que estão sem recebimento de salário e 13º salário de 39 

2019 e estão sendo convocados a retornarem ao trabalho.  40 

Passando à pauta três da reunião, a sugestão feita, após o adiamento do Congresso, é que 41 

as pessoas pudessem ficar à vontade para desistirem de participar do evento e, sendo o 42 

caso, devolveríamos o valor da inscrição.  43 

O ponto quatro da pauta foi para discutir a demanda do MEC para indicação de 44 

especialistas para compor o quadro de avaliação dos livros do Programa nacional do livro 45 

didático, PNLD. O presidente, Thiago Ingrassia, apresentou a questão e opinou sobre a 46 

importância que estejamos participando do processo, mas ponderou sobre a possibilidade 47 

de chancelarmos um processo negativo.  Fernanda Feijó destacou a importância de que 48 

pensássemos estrategicamente, visto que não participar poderia significar uma perda para 49 

nossa área, em termos de qualidade e critério na escolha dos materiais didáticos para o 50 

ensino de sociologia.  muita coisa. Apontou ainda que a reforma do ensino médio já está 51 

aprovada e agora ela está sendo colocada em prática, que não caberia mais protestar. 52 

Questionou qual o efeito na prática haveria de termos com uma nota de repúdio contra o 53 

edital do PNLD. Thiago Esteves destaca que não poderia participar do processo, pois está 54 

concorrendo ao edital novamente pela editora moderna. Relata brevemente o processo e 55 

afirma que se é ruim participar, considerando o atual governo e a reforma aprovada, pior 56 

seria não participar e deixar o processo em mãos de pessoas talvez não tão qualificadas 57 

para avaliar um livro didático de sociologia. Ressaltou ainda que seria possível voltarmos 58 

atrás e sair do processo caso fosse o entendimento da entidade. Cristiano Bodart também 59 

considerou importante que a ABECS pudesse participar e avaliar as condições, a 60 

autonomia e a forma de participação. Rafaela Reis e Vanessa Porciuncula também 61 

apoiaram a participação da ABECS considerando as colocações que os demais membros 62 

da executiva haviam colocado. Tendo acordo sobre a participação da ABECS no PNLD,  63 

o presidente Thiago Ingrassia aponta que a entidade havia dado um prazo de duas semanas 64 

para a resposta, mas que esse prazo já havia se encerrado no dia 20 de abril.  Colocou 65 

como proposta o envio de um ofício solicitando o prazo até dia 27 de abril para a indicação 66 

de nomes para as áreas solicitadas pelo MEC. Estando todos de acordo, a reunião seguiu 67 



para as sugestões de nomes para compor o quadro de professores a serem indicados para 68 

participar do processo.  69 

No quinto ponto de pauta discutiu-se a possibilidade de prorrogação do mandato da chapa 70 

eleita em 2018 e com vigência até novembro de 2019. Tal proposta surge em função da 71 

não realização do IV Congresso em novembro, quando a nova eleição se realizaria. 72 

Rafaela Reis relatou a experiência da coordenação do Programa de Pós-Graduação em 73 

Educação da UFJF que solicitou prorrogação do mandato em virtude do contexto de 74 

pandemia por mais seis meses e que foi amplamente aceito. Diante disso, foi proposto 75 

que tal discussão seria levada para a diretoria ampliada para poder ser avaliada pelos 76 

associados. Tal processo de consulta poderia ser feito, inclusive, por formulário do 77 

Google.  78 

Finalmente, Rafaela Reis e Fernanda Feijó, apresentaram um balanço financeiro com os 79 

filiados com anuidade pagas.  80 

Nada mais havendo a tratar, após a anuência de todos e todas presentes, o presidente, 81 

Thiago Ingrassia Pereira, declarou encerrada a reunião às 12:30, no horário de Brasília. 82 

 83 


